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INTISARI 

Penelitian ini bertujuan untuk mengungkapkan gangguan delusi pada tokoh 
utama novel Anā, Hiya, wa al-Ukhrayāt karya Jana Fawāz al-Ḥasan yang meliputi 
gejala dan jenis gangguan delusi yang dialami. Penelitan ini menggunakan dua 
teori, yaitu teori struktural dan teori psikologi sastra dengan acuan konsep delusi. 
Teori struktural digunakan untuk menganalisis tokoh dan penokohan. Teori 
psikologi sastra dengan acuan teori delusi digunakan untuk mengetahui gejala dan 
jenis gangguan delusi yang dialami tokoh utama novel Anā, Hiya, wa al-Ukhrayāt. 
Penelitian ini menggunakan dua metode analisis, yaitu metode analisis struktual 
dan metode analisis psikologi sastra dibantu dengan acuan konsep delusi. 
 

Berdasarkan analisis struktural, diketahui bahwa tokoh utama novel Anā, 
Hiya, wa al-Ukhrayāt adalah Aku yang bernama Sahar, seorang perempuan berusia 
30 tahun dengan gaya rambut keriting dan panjang. Aku adalah seorang perempuan 
yang patuh, memiliki empati yang tinggi, tetapi introvert. Selain itu, Aku juga 
memiliki orang tua yang tidak harmonis dan dalam kehidupan rumah tangganya 
juga tidak harmonis. 
 

Berdasarkan analisis psikologi sastra dengan konsep delusi, ditemukan 
bahwa tokoh utama Aku mengalami gangguan delusi yang disebabkan oleh kondisi 
psikologis dan kondisi sosiologisnya. Adapun gejala gangguan delusi yang dialami 
oleh tokoh utama Aku adalah keyakinan subjektif, halusinasi, dan perilaku 
abnormal. Adapun jenis gangguan delusi yang dialami tokoh utama Aku adalah 
gangguan delusi persekusi dan gangguan delusi keagungan. 
 
Kata kunci: Jana Fawāz al-Ḥasan, Anā Hiya wa al-Ukhrayāt, Gangguan Delusi 
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ABSTRACT 

This study aims to reveal the delusional disorder in the main character of 
the novel Anā, Hiya, wa al-Ukhrayāt by Jana Fawāz al-Ḥasan including the causes 
and types of the delusional disorder experienced by the main character. This study 
uses two theories, namely structural theory and psychological literature theory 
refers to the concept of delusion. Structural theory is used to identify characters and 
characterizations. Psychological literature theory refers to the concept of delusion 
is used to determine the delusional disorder experienced by the main character 
including the causes and types of delusional disorder. The method of structural 
analysis and the method of psychological literature analysis refer to the concept of 
delusion used as the method in this study. 
 

Based on the structural analysis, it is known that the main character of the 
novel is “I” named Sahar, a 30 years old female with curly and long hairstyle. “I” 
is an obedient, has a high emphaty, and introvert woman. In addition, “I” had 
inharmonious parents and marriage life. 
 

Based on the psychological theory analysis refers to the concept of delusion, 
it was found that the main character “I” experienced delusional disorder caused by 
her psychological condition and sociological condition. The symptoms of 
delusional disorder in “I” are subjective beliefs, hallucinations, and abnormal 
behaviors. Meanwhile, the types of delusional disorder experienced by the main 
character “I” are persecutory delusion and grandiose delusion. 

 
Keywords: Jana Fawāz al-Ḥasan, Anā Hiya wa al-Ukhrayāt, Delusional 
Disorder 
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 صخلم
 

 ،يه ،Fأ ةياور يسيئرلا صخشلا في يهمولا بارطضلاا نع فشكلا لىإ ثحبلا اذه فدهي
 مدختست .اهنم نياعت تيلا يهمولا بارطضلاا عاونأو ضارعأ لمشت تيلاو نسلحا زاوف نلج تJرخلأاو
 .مهولا موهفم ىلع اسيسh بدلأل ةيجولوكيسلا ةيرظنلاو ةيبيكترلا ةيرظنلا اهمو ،ينتيرظن ةساردلا هذه
 بدلأل ةيجولوكيسلا ةيرظنلاو مدختست .تايصخشلاو صخشلا نايبل ةيبيكترلا ةيرظنلا مدختست
hفي يسيئرلا صخشلا نياعي يذلا يهمولا بارطضلاا عاونأو ضارعأ نايبل مهولا موهفم ىلع اسيس 
 ةقيرطو بييكترلا ليلحتلا ةقيرط يه ةساردلا هذه في ةمدختسلما ةقيرطلا .تJرخلأاو ،يه ،Fأ ةياور
 .يهمولا موهفم ىلع اسيسh بدلأل يجولوكيسلا ليلحتلا
  

 تJرخلأاو ،يه ،Fأ ةياور في يسيئرلا صخشلا نأ موهفلما نم ،بييكترلا ليلحتلا ىلع ءًانب
 اهيدلو ،ةعيطم ةأرما Fأ .ليوطو صوقعم رعشب امًاع ٣٠ رمعلا نم ةأرما يهو ،رحس اهسمإ Fأ يه
 .ينمغانتم يرغ ةرسأو نادلاو اهيدل ،كلذ لىإ ةفاضلإ� .ةيوطنم اهنّكلو ،لٍاع فطاعت

 
 صخشلا نأ دجو ،يهمولا موهفم ىلع اسيسh بدلأل يجولوكيسلا ليلحتلا ىلع ءًانب

 ضارعأ .اهتيعمتجإ ةلاحو اهتيجولوكيس ةلاح بابسب يهمولا بارطضلاا نياعت تىلا Fأ يسيئرلا
 عاونأو .يعيبطلا يرغ كولسلاو ،ةسوللهاو ،ةيتاذلا تادقتعلما Fأ اهيناعت تىلا يهمولا بارطضلاا
 .ةمظعلاو داهطضلاا ماهوأ في نوّكتت Fأ اهيناعت تيلا يهمولا بارطضلاا

 
يهمولا بارطضلاا ،ت<رخلأاو يه 9أ ،نسلحا زاوف نج :ةيحاتفلما تاملكلا
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